

EDITOR JUAN ANTONIO CORRETJER

TOMO V APARTADO 283, GUAYNABO, PUERTO RICO NUM. 93

lro. de mayo de 1968. la Proclamación de la República de Puerto Rico en Lares.

de , sobeleccetgar socialista Puertorriqueña constitution (PROCLAMA)

shirting before the common de structure. PRÍMERO DE MAYO, DIA INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

OBO OR ROCKED BY COLUMN La clase obrera puertorriqueña consagró, desde fines del siglo pasado, suyo el Primero de Mayo, Día Internacional de los Trabajadores. La sangre de los martires de Chicago selló el triunfo de la jornada de ocho horas y le clase obrera de todos los países les rinde honor este dia managementa de la volta de la companya de la com

La esclavitud sindical que el capitalismo yanki impone tanto a la clase obrera de su país como al de la colonia, forzó al dvido la efeméride e implantó un falso día del trabajo en septiembre.

En el año del Centenario de la Proclamación de la República de Puerto Rico, la LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA recoge la bandera proletaria del Primero de Mayo y conmemora el gran día en el mismo sitio dende los trabajadores puertorriqueños impusieron, por la fuerza de las armas, sus primeras dos grandes conquistas de clase: la abolición de la esclavitud negra y la eliminación de las libretas de jor-nalería. osanegitud asiniq eregan pastord of mild

Con estas dos conquistas el pueblo puertorriqueño se constituyó en nación moderna.

Trabajadores y puertorriqueños todos: Reunamonos el Primero de Mayo en Leres, a las siete de la noche, para honrar la memoria de los mártires de la Jornada de Ocho Horas y al proletariado internacional que lucha hoy, como luchamos nosotros, por Patria, Independenciay Socialismo.

> Por el Comité Central de la LIGA SOCIALISTA PUERTORRIQUEÑA

Juan Antonio Corretjer Secretario General

OCCOORDINATION DEL DIA

En su documentada obra HISTORIA DEL MOVIMIENTO OBRERO EN ESTADOS UNIDOS (Tomo II) Phillip S.

Fonner detalla, dentro del conjunto en desarrollo de la conciencia de la clase obrera norteamericana, la historia de la lucha por la jornada de ocho hotas y su heróica culminación en el valor con que supieron morir en la horca los mártires de Chicago: August Spies, Albert Parsons y Samuel Fielding, Adolph Fisher y Jorge Engel. Luis Ling, coacusado y como ellos sentenciado a muerte, burló la horca quitándose la vida en la cárcel. Miguel Schwab y Fielden fueron sentenciados a prisión perpetua y Oscar Neebe a 15 años de reclusión. Pasados algunos años el caso fue revisado en corte y todos, ajusticiados y encarcelados, declarados inocentes.

000

concurrió al mitin; y cuendo solamente faltabe un orador para acusador el mitin y dos terceras partes de la concurrencia se había marchado huyendo de una nevada, los patronos escondidos detrás de la policía.

femérido e implenté ou felso die del trabajo en septiembre.

000

LA LUCHA, EL HEROISMO, EL BRAVO Y HONESTO TEMPLE DIRIGENTE DE Aquellos obreros de Chicago son dignos de ser evocados y honrados
por todos los trabajadores del mundo. Y efectivamente lo son: ellos
libertaron a la clase obrera de la mortifera y embrutecedora jornada
de doce, catorce, dieciseis horas de trabajo. Podría pensarse que
on ningún otro país fuesen más honrados que en Estados Unidos. Y que
comovimiento obrero en Puerto Rico, tan imitador del de Estados Unidos, también lo hiciese. Pero ni los dirigentes obreros actuales de
Estados Unidos o de sus sucursales en Puerto Rico descienden de los
mártires de Chicago. Vienen de la Bolsa de Wall St. y del Pentágono.
Son traidores a la clase obrera.

ODO MONRAREMOS AHORA A LOS MARTIRES DE CHICAGO LUCHANDO POR UN PUERTO. Rico libre, independiente y socialista. Entendiendo, con Lénin que no hay socialismo que no sea de clase, de la clase obrera; ni es posible llegar a lograrlo sin una organización marxista-leninista que dirija la lucha.

Den Antonio Corretjar Secretario Central

BASES FUNDAMENTALES DE LA GUERRA POPULAR

Por el General Vo Nguyen Giap

nal, se diferencia de aquella

(N. de la R.) - La gran ofensiva vietnamita reciente, que tantas pérdidas en efectivos y en moral produjo al imperialismo yanki trajo a primera página de la prensa internacional nuevamente al gran estratega vencedor en DIEN BIEN PHU. - Giap, discípulo el más brillante del Presidente Mao, es por lo mismo el más eminente expositor, fuera de China en la teoría y en el campo de batalla, de la guerra popular, tema al que ha dedicado uno de sus libros. - De la edición en inglés hecha en Hanoi hemos traducido y empezamos a publicar en esta edición de CORREO DE LA QUINCENA el capítulo que seguidamente insertamos. --- Nos complace hacerlo en esta edición del Primero de Mayo, pues la guerra popular es el instrumento militar más moderno y eficaz con que, en el mundo capitalista, y especialmente en nuestra América la América Latina a la que Puerto Rico pertenece y de cuyo programa militar se le quiere excluir tan arbitrariamente como es inadecuado el teorema estratégico y táctico al que por cien razones es ajeno; con la guerra popular en cambio, la clase obrera puede ir a la toma revolucionaria del poder en todos los pueblos.

LUCHA DE CLASES, TOMA REVOLUCIONARIA DEL PODER, DICTADURA DEL PROLE-TARIADO. ESE ES EL CAMINO. ¡EL UNICO CAMINO!

CEDEMOS LA PALABRA AL GENERAL GIAP:

I. LUCHA DE CLASES

"Toda la historia escrita de la humanidad ha sido la historia de la lucha de clases."

Esta lucha toma forma de lucha política o de lucha armada. La segunda es simple continuación de la primera.

II. EN UNA SOCIEDAD DIVIDIDA EN CLASES SOLO PUEDEN DARSE DOS DIFERENtes políticas: la política de las naciones y las clases explotadoras y opresoras y la otra, la de las clases y naciones explotadas y oprimidas.

DE AHI QUE SOLO HAYA DOS CLASES DE GUERRAS, DE UN LADO, LA DE GObiernos y ejércitos diametralmente opuestos los unos contra los otros; unos revolucionarios, populares, justos; y los otros contrarevolucionarios, anti-populares e injustos.

III.CON EL TRIUNFO DE LA REVOLUCION DE OCTUBRE SURGIO UN NUEVO TIPO DE estado: la dictadura del proletariado; y un nuevo tipo de ejército: el Ejército Rojo, un genuino ejército del pueblo, puesto bajo el liderato del Partido Comunista de la Unión Soviética.

DESPUES DE LA PRIMERA GUERRA MUNDIAL, EN CHINA, BENEFICAMENTE INfluída por la Revolución Soviética, el pueblo se levantó en armas y luchó heróicamente durante varias décadas. En esta lucha se forjó el EJERCITO CHINO DE LIBERACION, EJERCITO TAMBIEN DE NUEVO TIPO, GENUINAMENTE POPULAR, lidereado por el Partido Comunista Chino. IV. NACIDO DE LA GUERRA DE LIBERACION NACIONAL, el ejército popular de Viet Nam es un ejército joven. Garantiza en el norte la construcción del socialismo y, al mismo tiempo, contribuye a la reunificación pacífica del país. Es también un ejército de nuevo tipo, un ejército auténticamente popular bajo el liderato del Partido de la clase obrera del Viet Nam.

EN LOS 3 CASOS: LA UNION SOVIETICA, CHINA Y VIET NAM, LAS GUERRAS REvolucionarias y sus respectivos ejércitos, se dan características fundamentales comunes: su carácter popular revolucionario y la causa justa a la que han servido.

V. LA GUERRA REVOLUCIONARIA Y EL EJERCITO VIETNAMITAS TIENEN SIN EMbargo sus características propias. En la Unión Soviética desde un principio la guerra revolucionaria se desenvolvió en el marco de una revolución socialista. Se produjo además en un país independiente, dueño de una economía industrial relativamente importante y moderna, que, bajo el régimen socialista no ha dejado de desarrollarse. En cuanto a la guerra revolucionaria en China, estuvo durante largo período funcionando dentro del marco de la revolución nacional democrática de un país semicolonial, — un inmenso país con una población que pasaba de los 800 millones de habitantes.

LA GUERRA REVOLUCIONARIA EN VIET NAM, AL MISMO TIEMPO EN QUE SE DIRIGIA como en China, hacia los objetivos de una revolución democrática nacional, se diferencia de aquella puesto que ocurre en un país colonial, en un país mucho más pequeño en área con una población mucho menor.

POR LO TANTO, LA HISTORIA DE LA LUCHA ARMADA Y DE LA CONSTRUCCION DE LAS FUERZAS ARMADAS DE VIET NAM ES LA HISTORIA DE UNA NACION PEQUEÑA SUJETA A REGIMEN COLONIAL, SIN VASTO TERRITORIO Y SIN GRAN POBLACION, QUE SIN TENER AL PRINCIPIO UN EJERCITO REGULAR, TUVO QUE LEVANTARSE EN ARMAS CONTRA UN PODEROSO IMPERIO COLONIAL, Y LO VENCIO AL FIN, INDEPENDIZANDO LA MITAD DEL PAIS Y ENCAMINANDOLO HACIA EL SOCIALISMO.

EN CUANTO A LA POLITICA MILITAR DEL PARTIDO DE VANGUARDIA DE LA CLASE OBRERA VIETNAMITA ES UNA APLICACION DEL MARXISMO-LENINISMO A LAS CONDICIONES CONCRETAS DE LA GUERRA DE LIBERACION EN UN PAIS COLONIAL.

(CONTINUARA)

"LA HISTORIA DE LOS SIGLOS XIX Y XX NOS MOSTRO YA ANTES DE LA GUERRA QUÉ ES EN LA PRACTICA LA CACAREADA DEMOCRACIA PURA BAJO EL CAPITALIS-MO. LOS MARXISTAS HAN DICHO SIEMPRE QUE CUANTO MAS DESARROLLADA Y PURA SEA LA DEMOCRACIA, TANTO MAS ABIERTA, RUDA E IMPLACABLE SERA LA LUCHA DE CLASES TANTO MAS PURAS SERAN LA OPRESION DEL CAPITAL Y LA DICTADURA DE LA BURGUESIA... EN LAS REPUBLICAS MAS DEMOCRATICAS IMPERAN DE HECHO EL TERROR Y LA DICTADURA DE LA BURGUESIA, QUE SE MANIFIESTAN ABIERTAMENTE CADA VEZ QUE LOS EXPLOTADORES CREEN QUE SE TAMBALEA EL PODER DEL CAPITAL. Lénin.

:INDEPENDENCIA DE PIE!

:INDEPENDENCIA Y SOCIALISMO!

uan Antonio Corrette